
ATA DE REUNIÃO

Evento Reunião conjunta das Comissões de Prevenção e Enfrentamento do Assédio Moral e
do Assédio Sexual do 1º e 2º Graus

Data 26/4/2023

Horário 17h

Local Telepresencial – Google Meet

Presentes - Desembargadora Luciane Storer
- Desembargadora Eleonora Bordini Coca
- Juíza Zilah Ramires Ferreira
- Fauzi El Kadri Filho
- Isaias Clemente
- Eduarda Rogeria de Moraes
- Andréa Azevedo
- Eliane Capelari Anselmo
- Thaís Cremasco
- Eduardo Luís Amgarten
- Jovane Coelho Ventura
- Secretária de Gestão de Pessoas, Paula Toniatti
- Secretário de Saúde, Sérgio de Oliveira Cordeiro
- Chefe da Divisão de Apoio às Comissões e aos Comitês, Patricia Luchi Pesce

Ausências
justificadas

Juíza Camila Moura de Carvalho
Juíza Camila Ceroni Scarabelli
Assessora da Escola Judicial, Denise Pereira Toniolo
Assessora de Gestão Estratégica, Iara Cristina Gomes
Vlademir Nei Suato
Ivan Bagini
Cleonice Rodrigues Figueiredo
Patrícia Karina Soares Coelho
Giovanna de Nardo Moraes Barros Tanimoto Celestino

Pauta / Assuntos 1. Resultados da enquete sobre assédio institucional - em continuação
● análise do Grupo de Trabalho - ata da reunião conjunta de 31/3/2023
2. PROAD 5282/2022 - sugestões de melhorias para o sistema AUD
● ciência de despacho da Presidência
3. PROAD 17853/2021 - pesquisa sobre assédio - 2021
● ciência de despacho da Presidência
4. Criação de protocolo específico para eventuais casos de assédio sexual
● Protocolo da ONU
● Material enviado pela Dra. Thais
● Protocolo “Maceió Sem Assédio”
5. Processo administrativo disciplinar
6. Assuntos Gerais
● Rede estadual com as Comissões de Prevenção e Enfrentamento do

Assédio e outros órgãos



A Excelentíssima Desembargadora Luciane Storer, Presidente da Comissão de Prevenção e
Enfrentamento do Assédio Moral e do Assédio Sexual no âmbito do Tribunal, iniciou a reunião
cumprimentando e agradecendo a todos pela participação.

A Comissão passou a debater os assuntos pautados previamente.

1. Resultados da enquete sobre assédio institucional - em continuação
● análise do Grupo de Trabalho - ata da reunião conjunta de 31/3/2023

Dra. Luciane sugeriu reunião com Presidência e Corregedoria, para depois fazer a juntada da pesquisa
no PROAD.

Comissão concordou e firmou um grupo para participação na reunião, a saber: Dra. Luciane, Dra.
Eleonora, Dra. Zilah, Fauzi, Sérgio e Andréa Azavedo.

2. PROAD 5282/2022 - sugestões de melhorias para o sistema AUD
● ciência de despacho da Presidência

Dra. Luciane explicou que o AUD4 é homologado pelos secretários de audiência e que hoje há
interlocução do sistema com as versões do PJe. No âmbito do Comitê Gestor Regional do PJe, será
sugerido que a Presidência oficie ao Comitê Nacional sobre melhorias. Comissão ficou ciente.

3. PROAD 17853/2021 - pesquisa sobre assédio - 2021
● ciência de despacho da Presidência

Dra. Luciane relatou que é demanda da Comissão para que a Comunicação Social auxilie a
Administração na linguagem institucional e contou que houve despacho do Presidente de atendimento
da demanda, após informação da Comunicação Social que isso competiria à Escola Judicial, bem como
que a nomeação de servidores estariam contribuindo para melhoria no ambiente de trabalho.

No entanto, a Comissão considerou que cobranças excessivas e forma de linguagem continuam a ser
uma problemática no primeiro grau.

Andréa Azevedo sugeriu que o assunto permaneça no mesmo PROAD, para que gestores sejam
incentivados a fazer cursos de comunicação não-violenta.

Fauzi e Paula sugeriram colocar o resultado das pesquisas - como indicador de assédio no Tribunal - e
novo pedido no PROAD.

Comissão aprovou que prossiga novo pedido, da forma acima proposta, no PROAD 17853/2021, para
uma continuidade nas pesquisas.

4. Criação de protocolo específico para eventuais casos de assédio sexual
● Protocolo “Maceió Sem Assédio”
● Protocolo da ONU
● Material enviado pela Dra. Thais

Paula disse que foi feito contato com a Prefeitura de Maceió, mas que, pela internet, foi possível obter
material de exemplo de protocolo, como o disponível em:
https://drive.google.com/drive/folders/1hM52sBfeei_ZytGZ26oiJiexGqD_hTCi.

Dra. Eleonora esclareceu que é necessário um estudo mais detalhado de outros protocolos, inclusive o
da Espanha, com princípios para serem pensados para a 15ª Região, com o objetivo de preservar a
identidade, de sigilo, de atuar rapidamente, de acolher a vítima, para dar segurança para que as pessoas
tragam casos à Comissão.

Ideia é prevenção e identificação de casos de assédio e recomendação de que não haja sala física no
Tribunal tão reservada que favoreça o assédio.

https://drive.google.com/drive/folders/1hM52sBfeei_ZytGZ26oiJiexGqD_hTCi


Dra. Luciane completou que as propostas anteriores foram aceitas pela Administração, com ambientes
de circulação de mais pessoas e que mulheres trabalhem sempre em dupla ou mais.

Houve mudança do termo denúncia para notícia, para que o formulário ficasse mais acolhedor, bem
como que o noticiante pudesse optar pelo encaminhamento à Saúde ou à Comissão, ou para ambos.

Discutiu-se um protocolo de atendimento às vítimas, para organização de fluxo e melhor comunicação.

Dra. Luciane participou aos membros que o CNJ fará campanha de prevenção, no mês de maio, com
vídeo a ser reproduzido em todas as redes sociais, com a participação de todas as comissões, de âmbito
nacional.

Dra. Eleonora propôs que haja estudo, relatoria e revisão para que a Comissão forme protocolo com
princípios a serem observados pela instituição.

Dra. Luciane falou sobre proposta de capacitação dos agentes de segurança, com servidor de São Paulo,
com especialidade em atendimento às vítimas, cujo protocolo deveria integrar essa capacitação.

Ficou definido que o assunto continuará em estudo e voltará na próxima reunião.

5. Processo administrativo disciplinar

Comunicado da Dra. Luciane e do Fauzi de que a pessoa demandante desistiu. Comissão ficou ciente.
Assunto solucionado.

6. Assuntos Gerais
● Rede estadual com as Comissões de Prevenção e Enfrentamento do Assédio e outros órgãos

- Dra. Luciane foi convidada e fará palestra no Tribunal de Contas do Estado, sobre papel do gestor e
acolhimento à vítima, tentando iniciar futura rede estadual.

- Dra. Thaís Cremasco trará uma proposta de data de reunião com a Unicamp.

- Fauzi acrescentou sobre pesquisa com servidores.

- Dra. Eleonora sugeriu relembrar cards e vídeos da Comissão.

- Comissão aprovou que proposta de nova divulgação de cards e vídeo sobre Prevenção e
Enfrentamento do Assédio seja levada por PROAD à Presidência, para confecção de novo vídeo
institucional, com mensagem dos atuais Desembargadores Presidente e Corregedora, para futura
divulgação pelo e-mail corporativo da Comissão aos e-mails institucionais dos integrantes do
Tribunal, bem como para divulgação no site e redes sociais, com apoio da Comunicação Social.

Ao final, a Excelentíssima Desembargadora Coordenadora agradeceu a presença de todos e encerrou a
reunião às 17h45, agendando a próxima reunião para o dia 30/5/2023, às 17h.

Ata preparada por Patricia Luchi Pesce Em 26/4/2023

Ata aprovada por Desembargadora Luciane Storer - Coordenadora da
Comissão de Prevenção e Enfrentamento do Assédio Moral
e do Assédio Sexual

Em 28/4/2023


